



**POLICIA CAMINERA – PROVINCIA DEL CHACO**  
**PROYECTO: LA EDUCACION VIAL EN TODOS LOS NIVELES**  
**“EL POLICIA COMO EDUCADOR VIAL”**

**REFERENCIA INSTITUCIONAL:**

El 14 de Julio del año 2010 la Honorable Cámara de Diputados de la Provincia del Chaco sanciono la Ley N 6603 creando la Dirección General de Policía Caminera como autoridad

de comprobación y aplicación de las normas de tránsito. A través de su estructura orgánica funciona la División Escuela de Conductores y Capacitación Vial, teniendo como función la Educación, seguridad, capacitación, adiestramiento y formación del personal de la Institución Policial en materia de seguridad vial, como así también a los demás organismos del Estado, basando su máxima concentración en las instituciones escolares de la provincia.

La Policía Caminera como Autoridad de aplicación de las Normas de Transito aspira, a través de la Educación Vial, a la excelencia en su deber ético como servidor público, y ser un instrumento eficaz para liderar el cambio de paradigma en las organizaciones policiales hacia una policía más comunitaria, mediadora y educadora.

La División Escuela de Conductores y Capacitación Vial de la Policía Caminera del Chaco dedica un noble esfuerzo a la Educación Vial con un claro enfoque en el trabajo con y hacia los niños. Por ello, nos gustaría compartir con los asistentes al "CONGRESO NACIONAL DE SEGURIDAD VIAL" el programa de educación vial que desarrollamos durante todo el año en la Provincia del Chaco

# DESARROLLO

## EDUCACIÓN VIAL EN EL NIVEL INICIAL:

Lo prioritario, en este caso, es formarlos como peatones, como usuarios de servicios públicos y como pasajeros de vehículos que otros conducen.

Es necesario trabajar en las condiciones de circulación de la escuela y los espacios más habituales (veredas, caminos, plazas, baldíos, etc.), cada uno de los cuales presenta riesgos y características diferenciales en donde la circulación por espacios abiertos y cerrados, favorece el cuidado del cuerpo de los niños como un bien a proteger.



## **EDUCACIÓN VIAL EN EL NIVEL PRIMARIO:**

Es indispensable educar a los niños y niñas desde la escuela, con el acompañamiento de la familia, para lograr una sociedad responsable, respetuosa del otro y más solidaria en la vía pública.

La prevención de accidentes de tránsito requiere de acciones concretas, planificadas, sistematizadas e integrales. Por ese flagelo que se acentúa día a día, es trascendental que la escuela primaria constituya el ámbito para desarrollar acciones concentradas y orientadas a la concientización de actitudes y hábitos tendientes a la seguridad del ciudadano, en tanto usuario de la vía pública. Este diseño considera la Educación Vial un saber abarcador de conceptos de sensibilización ante una problemática de relevancia social, por ello es necesario brindar formación integral, permanente y de concienciación del ciudadano comprometiéndolo con la preservación de la vida y de la calidad de la misma



## EDUCACIÓN VIAL EN EL NIVEL SECUNDARIO:

Es importante Concientizar sobre la importancia de la Educación Vial, prevención de accidentes, normas de tránsito y situaciones de riesgo en la vía pública. Como así también realizar actividades de aprendizaje y prevención de la siniestralidad vial. Resulta importante involucrar al adolescente en la función policial como ordenadores del tránsito.



## LA MASCOTA VIAL - EL MONO CHACHA Y SU HIJA LISSA

El mono CHACHA es una mascota que surge bajo la idea de ubicar al Hombre en el centro de la problemática marcando su involución en el tránsito. Es utilizado en el nivel inicial y primario, basado en un personaje (disfraz de mono) que centra su atención en la errónea forma de moverse en la vía pública. El hecho de que las equivocaciones a la hora de tomar decisiones viales sean evidentes a los ojos del público infantil genera una reacción instantánea de correcciones a las conductas impropias. Su actuación es acompañada por su hija Lissa, quien con sus escasos 5 años, aprenderá a cuidarse en la vía publica.



## **ERES FRAGIL COMO UN HUEVO- ENSAYO DEL USO DEL CASCO**

Esta actividad se basa en destacar las propiedades físicas del CASCO. Consiste en la utilización de un fragmento de aislante térmico como representación simbólica de un casco, donde la cabeza va a ser representada por un huevo. Este ensayo es aplicable a diferentes niveles educativos, demostrando la fragilidad de la cabeza humana y la importancia de su protección con el uso del casco



## TITERES

La propuesta está centrada en la utilización de títeres como recurso de aprendizaje para los más chiquitos. Generando un sinfín de emociones a través de la narración se busca incluir conocimientos básicos de educación vial infantil.



Facebook: ESCUELITA VIAL CHACO